

ANALISIS PENGARUH SEKTOR SWASTA, SEKTOR PEMERINTAH DAN SEKTOR LUAR NEGERI TERHADAP PERTUMBUHAN EKONOMI INDONESIA PERIODE 1998-2006

Abstrak

Pada dasarnya pembangunan nasional di segala bidang dilaksanakan untuk mencapai tujuan ideal yaitu mencapai masyarakat yang adil, makmur, dan sejahtera dalam artian taraf hidup masyarakat meningkat dan dapat menciptakan kesempatan kerja baru kepada penduduk yang terus bertambah jumlahnya. Pada perkembangannya Indonesia menganut perekonomian terbuka dimana faktor ekspor impor turut menentukan laju perekonomian. Selain itu investasi asing maupun dalam negeri juga memiliki peran besar dalam pertumbuhan ekonomi. Pentingnya investasi atau penanaman modal dalam menciptakan pertumbuhan ekonomi dikarenakan investasi ini merupakan kebutuhan utama dalam pembangunan yang menghendaki adanya tingkat pertumbuhan. Faktor lain yang juga tidak kalah penting adalah pemerintah dimana pemerintah berperan dalam menciptakan kebijakan-kebijakan dalam menentukan laju perekonomian.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh variabel sektor swasta yaitu investasi swasta terdiri dari Penanaman Modal Asing (PMA) dan Penanaman Modal Dalam Negeri (PMDN), sektor pemerintah terdiri dari investasi pemerintah dan konsumsi pemerintah, sektor luar negeri yaitu ekspor netto dan variabel tenaga kerja terhadap PDB Indonesia tahun 1998-2006. Metodologi yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan pendekatan ekonometrika. Model yang dipakai dalam penelitian ini adalah model *Error Corection Model* (ECM). Tujuan penggunaan model tersebut adalah untuk melihat pengaruh dalam jangka pendek dan jangka panjang.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Dalam jangka panjang, variabel-variabel ekonomi yang memberikan pengaruh paling signifikan terhadap PDB Indonesia secara berturut-turut adalah Penanaman Modal Asing (LIF), dan tenaga kerja (LL). Dalam jangka pendek, variabel-variabel ekonomi yang memberikan pengaruh paling signifikan hingga kurang signifikan pada PDB adalah LIF dan LL.

Kata kunci : Investasi swasta, pengeluaran pemerintah, ekspor netto, Error Corection Model (ECM), Indonesia.